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 暑い毎日が続いていますが、早いもので、明日で１学期が終了となります。子ども達は、目前に控え

た夏休みにワクワクしている様子が見られます。 

さて、７月 1日に予定していた土曜授業については、土砂災害警報発令のため中止とさせていただき

ました。その際予定していたＰＴＡにてお伝えしたいことがありましたので、次の４点について記載さ

せていただきます。 

①各学年から（反省や連絡） ②学校の施設工事について ③来年度からの制服について ④お願い 

①  １年生担当から  記号について → ◎良い点 〇成長した点 △改善が必要な点 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
  この他、2 学期は、「相手の話を聞く習慣をつけること」「自分で考え、判断できる力をつけること」を課題とし

て取り組んでいきます。 
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   ３年生担当から 

 

 

 

 

 

 

 

学校HPは 
こちら→ 

【生活面】 

◎元気がよく、反応がいい。 

◎あいさつを大きな声でできる生徒が多い。 
〇中学校生活のリズムに慣れてきた。 

〇給食準備や片付けがかなり早くなった。 

〇帰りの会が静かになった。 

△思ったことを口に出したり、人が嫌がることを

したり、他人を冷やかす発言がある。互いを高

め合う関係を築いてほしい。 

【学習面】 

◎授業中の発表や受け答えが積極的である。 

◎話合い活動に前向きに取り組む。 
◎クロームブックを使って、調べ学習や協働的 
な学習をする力を身につけている。 

〇当初は授業中に落ち着かない生徒がいたが、 
次第によくなってきている。 

〇挙手をして質問や確認をする場面が増えてき 
た。 

△宿題や提出物に対する意識が低い生徒が固定し
てきた。 

【反省と課題】 
○おおむね落ち着いた学校生活を送っている。 
○遅刻もなく時間を守って行動できている。 
・気持ちのよい挨拶ができる生徒が多くなって 
きた。 

・学習に対しても、授業に真面目に取り組めて 
いる。 

△クロームブックをゲームなど学習以外に使用 
した生徒がおり、指導を行った。 

△頭髪で前髪が目にかかっている生徒が数人い
るので、夏休みに改善をしてほしい。 

【連絡事項】 
★修学旅行の日程が決定しました。 
 ・１日目(1/17) 九重スキー場にてスキー体験 
 ・２日目(1/18) １日目と同じ 
 ・３日目(1/19) 大刀洗の平和祈念館見学 
 
★職場体験学習は、感染症の流行時期が予測不 
可能な状態であるため、残念ながら本年度も 
実施を見送ります。現在、それに代わる体験 
学習について検討中です。 

【良い点、成長した点】 
・行事にリーダーシップをとって取り組んだ。 
・挨拶・返事が大きな声でできる。 
・人に対して優しく接する生徒が多い。 
・グループ学習や話合い活動に積極的である。 
・奉仕的活動や作業に対して真面目に取り組む。 

【課題、改善点】 
・授業（教師）によって態度を変える生徒がいる。 
・人の話を最後までしっかりと聞くことができる 
ようになってほしい。 

・時間や場所を考えて、行動できるようになって
ほしい。 

 



② 学校の施設工事について 

 現在、２年１組のクーラーが故障しており、教育委員会へ新しく設置をお願いしているところですが、

夏休み中の工事となるとのことです。６月中は子ども達に暑い思いをさせてしまい、大変申し訳ありま

せんでした。現在、一時的に３年１組の隣の多目的室（生徒会室）に、教室を移動し対応しております。 

 また、本年度、西泊中学校は学級数が増加しており、教室数が従来の数では不足しておりました。そ

の対応として、昨年度中にコンピューター室を普通教室へと改築し、２年１組、２組教室として活用し

ているところですが、床が絨毯のままになっておりますので、夏休みに板へ張り替える工事を行います。

９月からは、正規の教室として活用できる予定です。それまでの間、ご迷惑をおかけしますがご理解の

ほどよろしくお願いします。 

 

③ 来年度からの制服変更について  

近年、全国的にも制服の見直しが図られておりますが、本市において

も制服の見直しとして推奨する統一の制服が示されました。本校で

は、昨年度、ＰＴＡや生徒の代表により、制服の見直しについて検討

を行い、令和６年度入学生から長崎市が示す統一の制服を採用するこ

とに決定しております。細かいことについては、これからさらに検討

を重ね具体的な形にしていきますが、基本的には男女ともブレザーと

なり、夏服はポロシャツやシャツとなります。また、女子はスカート

かスラックスを選択できるようになります。さらに、ブレザーについ

ては、ボタンのかけ方を変えることで男女兼用となっており、男女別

なくおさがりを活用できる制服となっております。ただ、しばらくは

おさがりで従来の制服を着用することは可能とする方向で考えてお

ります。今後、アンケート等も含めて、検討を進めていきたいと思い

ますのでご了承ください。 

 

④ お願いとお知らせ（３点）  

１点目です。朝から、学校下の横断歩道で立哨指導を行っていて、私がいくつか感じ

たことをお伝えさせていただきます。 

 ・朝からの交通量が多い道路であり、横断歩道での立哨は不可欠であること。 

 ・保護者や地域の方々のご協力により、生徒の安全が図られていることへの感謝。 

・子ども達が、登校時に多くの方々と挨拶をかわすことで、見守られていることへの安心感を感じる。 

 ・子ども達は、階段を登って登校しており、毎日続けるとかなりの体力的向上が図れること。 

などです。しかし、これらの他に心配していることがあります。それは、車で送っても

らう生徒が多く、さくら坂の入り口での降車による事故の恐れがある、ということです。

これまでに、何度かさくら坂付近にて立哨を行いましたが、保護者の車が混雑する時間

帯があり、子ども達が降車の際に事故につながる危険性を感じました。事故が起きてか

らでは、遅いと思います。そこで、お願いがあります。特別な事情（健康面の理由や長

距離等）がある場合を除いては、徒歩で通学させていただけないでしょうか。子ども達

の健康のためにも、自分で歩いて登校することは大切だと感じます。自分のことは自分

でする、それが子どもの成長につながる、という視点です。どうか、ご理解、ご協力の

ほどお願いいたします。 

 

 ２つ目です。西泊方面への階段の途中に、登下校時にイノシシが出没する箇所があり、市が対策とし

てその箇所に柵をつけてくれることのことです。夏休み以降に着工予定であることをお知らせします。 

 

 最後に、通学路の草刈りへの協力のお願いです。７月２９日にＰＴＡの一人一役活動である「草刈り

活動」が予定されています。対象となっていない方にも、ご協力をお願いできないでしょうか。結構、

草が生い茂っており、車から子ども達が見えにくいところがありました。安全のため、朝から数回、草

を刈りましたが、全然足りてません。階段下の通学路の草刈りも含めて、できるだけ多くの手をお借り

できればと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 
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 子ども達にとって、夏休みの４２日間は貴重な時間と考えます。日頃、なかなかできないことに挑戦

できる機会です。ぜひ、ご家庭で「この夏に挑戦すること」をお題に、お子さんと話をされてみてくだ

さい。勉強でも部活動でも習い事でも、日頃の生活でも何でもいいと思います。自分で考えて決めたこ

とへの挑戦！いかがでしょうか。一歩前へ・・・です。 

 

 

 

 ７月２６日から、１、２年生は家庭訪問、３年生は三者面談を実施いたします。家庭訪問は担任がご

家庭を訪問させていただき、お子様について学校での様子を中心にお話させていただきます。15～20分

程度の短い時間ですが、ご相談等あられましたらお話しください。また、三者面談では、お子様の進路

についての話も行います。あらかじめ、現時点での進路希望について、お子様とお話のうえ、お越しく

ださい。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 本年度の平和学習については、３年生では、長崎大学から講師を招き、核

軍縮へ向けての「国際会議」と題し、模擬会議を行いました。２年生では、

平和への願いを込めて「平和キャンドル作り」を、１年生は、平和フィール

ドワークとして「被爆遺構巡り」を行いました。また、先日は被爆体験講話

を行い、戦時中の生活や原爆の恐ろしさなどについて、話を聞き学びました。

これらの平和学習については、８月９日の平和集会において、各学年の代表

が発表を行います。保護者の皆様にも公開いたしますので、ぜひご来校くだ

さい。また活動の様子は、学校ＨＰにも掲載しておりますのでぜひご覧くだ

さい。 

                         

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

学校HPは 
こちら→ 

長崎市の 

平和祈念式典にて 
例年、福島県いわき市から約３０名の中学生が、

長崎市の中学生との交流を目的として来崎して

いるそうです。コロナ禍で一時中止となってい

ましたが、今年から再開し、本校の８月９日の平

和祈念集会に参加し、交流することとなりまし

た。当日は、お互いの平和学習について発表を行

い、一緒に合唱するなど、共に平和について考え

る時間として、平和実行委員と生徒会が中心に

なって計画し、準備を進めているところです。 

 

８月９日の長崎市平和祈念式典の中での「献水」

を、本校の３年生の中嶋さんが長崎市の中学生代

表として行います。その他３名の生徒が、平和祈

念式典に参加します。めったにない貴重な経験を

し、これからの平和の大切さの発信につなげてほ

しいと思います。 

 

「夏休みの過ごし方」については、明日、各担任から配布される文書をご確認ください。 

 子ども達にとって、成長につながる夏を過ごしていけるよう、ご家庭と一緒になって

サポートできればと思っております。相談等がございましたら、学校まで遠慮なくご連

絡ください。よろしくお願いします。 

 また、１学期の学校行事や学校教育活動の様子は、随時、本校ホームページに掲載し

ております。ぜひともご覧いただき、子ども達の様子などを見ていただければと思って

おります。 

 

 


